

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kepustakaan atau *library research*, yakni penelitian yang dilakukan melalui mengumpulkan data atau karya tulis ilmiah yang bertujuan dengan obyek penelitian atau pengumpulan data yang bersifat kepustakaan, atau telaah yang dilaksanakan untuk memecahkan suatu masalah yang pada dasarnya tertumpu pada penelaahan kritis dan mendalam terhadap bahan-bahan pustaka yang relevan.

Sebelum melakukan telaah bahan pustaka, peneliti harus mengetahui terlebih dahulu secara pasti tentang dari sumber mana informasi ilmiah itu akan diperoleh. Adapun beberapa sumber yang digunakan antara lain; buku-buku teks, jurnal ilmiah, refrensi statistik, hasil-hasil penelitian dalam bentuk skripsi, tesis, disertasi, dan internet, serta sumber-sumber lainnya yang relevan (Sanusi, 2016, hlm. 32).

Pendekatan Penelitian ini termasuk pendekatan penelitian deskriptif kualitatif, yaitu jenis penelitian yang menggambarkan dan menguraikan suatu keadaan sejernih mungkin tanpa ada perlakuan terhadap objek yang diteliti kemudian dianalisis secara lebih kritis (Sugiyono, 2014, hlm. 2).

## **B. Lokasi Penelitian**

Dalam penelitian ini diperlukan data yang relevan dengan masalah dalam penelitian ini, maka penelitian ini mengambil lokasi penelitian ini di Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin beserta Wawancara dengan salah satu Staff pegawai Bank Indonesia Kantor Cabang Banjarmasin.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

Penelitian ini adalah jenis penelitian kepustakaan (*Library reseach*) oleh karena itu yang menjadi subjek penelitian ini adalah buku atau pustaka yakni buku *Ihya Ulumuddin* dan buku-buku yang berkaitan mengenai keadilan dalam bertansaksi yang menyangkut suku bunga ataupun riba. Sedangkan Objek penelitian ini yang berkaitan dengan keadilan.

## **D. Data dan Sumber Data**

Adapun metode pengumpulan data penelitian ini diambil dari sumber data, yang dimaksud sumber data dalam penelitian adalah subjek darimana data dapat diperoleh. Apabila peneliti menggunakan dokumentasi, maka dokumen atau catatanlah yang menjadi sumber data, sedangkan isi catatan subjek penelitian atau variable penelitian. (Arikuntoro, 2006, hlm. 26).

Data atau variable-variabel tersebut merupakan kajian dari pemikiran Imam Al-Ghazali tentang konsep keadilan bertransaksi yang termaktub dalam karyanya *Ihya Ulumuddin* serta melakukan wawancara dengan salah satu pihak bank Indonesia untuk menambah literasi penelitian.

Dalam penulisan skripsi ini sumber data yang akan peneliti gunakan yaitu:

1. Sumber Primer adalah sumber-sumber yang memberikan data secara langsung dari tangan pertama atau merupakan sumber asli. (Nasution, 2001, hlm. 150). Dalam skripsi ini sumber primer yang dimaksud adalah buku *Ihya Ulumuddin*.
2. Sumber Sekunder adalah sumber-sumber yang diambil dari sumber yang lain yang tidak diperoleh dari sumber primer. Dalam skripsi ini sumber-sumber sekunder yang dimaksud adalah buku-buku lain yang berhubungan dengan permasalahan yang menjadi pokok bahasan skripsi ini serta melakukan Interview dengan pihak Bank Indonesia dikalimantan Selatan.

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini menggunakan metode dokumentasi data yang berhubungan dengan variable-variabel, dapat berupa catatan seperti buku, majalah, dokumen, peraturan-peraturan, notulen harian, catatan rapat, dan sebagainya. (Arikunto, 2010, hlm. 202).

Adapun Langkah-langkah pengumpulan data sebagai berikut:

1. Menghimpun atau mencari literatur yang berkaitan dengan objek penelitian.
2. Mengklasifikasi buku berdasarkan konten atau jenisnya (Primer dan Sekunder).
3. Mengutip data atau teori dan konsep lengkap dengan sumbernya.

4. Mengumpulkan data-data yang ada baik melalui buku-buku, dokumen, jurnal.
5. Menganalisis data-data tersebut sehingga peneliti bisa menyimpulkan masalah yang dikaji

#### **F. Teknik Analisis Data**

Sedangkan kaitannya dengan pembahasan yaitu sebagai salah satu upaya penulis dalam memudahkan pemahaman dengan cara menganalisa kebenarannya melalui pendapat para ulama yang kemudian diambil makna dan intisari dari pendapat para ulama tersebut, yang berkenaan dengan Suku Bunga Bank Indonesia.

Adapun langkah- langkah strategis dalam penelitian analisis isi, sebagai berikut:

1. Penetapan desain atau model penelitian. Disini ditetapkan beberapa media, analisis perbandingan atau korelasi, objeknya banyak atau sedikit dan sebagainya.
2. Pencarian data pokok atau data primer, yaitu teks sendiri. Sebagai analisis isi, teks merupakan objek yang pokok, bahkan terpokok. Pencarian dapat dilakukan dengan menganalisis buku-buku beserta kitab karangan Imam Al-Ghazali yang berkaitan dengan keadilan dalam bertransaksi untuk keperluan pencarian data tersebut.
3. Ketiga, pencarian pengetahuan konstektual agar penelitian yang dilakukan tidak berada diruang hampa, tetapi terlihat kait-mengait dengan faktor-faktor lain.

## **G. Analisis Data**

Setelah keseluruhan data terkumpul maka Langkah selanjutnya penulis menganalisa data tersebut sehingga ditarik suatu kesimpulan. Untuk memperoleh hasil yang benar dan tepat dalam menganalisa data maka peneliti menggunakan Teknik analisis isi.

Analisis isi (*Content Analysis*) yaitu menelaah kosa-kata, pola kalimat, situasi, dan latar belakang budaya Imam Al-Ghazali dalam pemikirannya tentang keadilan bertransaksi.

Kemudian mengumpulkannya secara induktif untuk diambil kesimpulan bagaimana konsep keadilan bertransaksi dalam pemikiran Imam Al-Ghazali. Semua data yang terkumpul akan ditulis secara deskriptif analitis, yaitu menampilkan pemecahan masalah yang ada dan dianalisis dengan mendalam sekaligus analisis kritis sejauh mana urgensi pemikiran Imam Al-Ghazali terkait keadilan bertransaksi dalam bank Indonesia.